

**KESETARAAN GENDER DAN PERAN PEREMPUAN  
(Studi Kasus Hizbut Tahrir Indonesia Kota Surabaya)**

**Skripsi**

Diajukan untuk Memenuhi Sebagian  
Syarat Memperoleh Gelar Sarjana Agama (S.Ag) dalam Program Studi  
Studi Agama Agama



Oleh:

**NURUL ILMIYAH**  
NIM : E92216040

**PROGRAM STUDI STUDI AGAMA AGAMA  
FAKULTAS USHULUDDIN DAN FILSAFAT  
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI SUNAN AMPEL SURABAYA**

**2020**

## PERNYATAAN KEASLIAN

Yang bertanda tangan dibawah ini saya:

Nama : NURUL ILMIYAH

NIM : E92216040

Program Studi : Studi Agama Agama

Dengan ini menyatakan bahwa skripsi ini secara keseluruhan adalah hasil penelitian atau karya saya sendiri, kecuali pada bagian-bagian yang dirujuk sumbernya.

Surabaya, 13 Juli 2020

Saya yang menyatakan,

A handwritten signature in black ink is written over a 5000 Rupiah banknote. The banknote is yellow and green, with the number '5000' and 'LIMA RIBU RUPIAH' visible. The signature is written in a cursive style.

NURUL ILMIYAH  
E92216040

## **PERSETUJUAN PEMBIMBING**

Skripsi Berjudul “KESETARAAN GENDER DAN PERAN PEREMPUAN  
(Studi Kasus Hizbut Tahrir Indonesia Kota Surabaya)” yang ditulis oleh Nurul  
Ilmiyah ini telah disetujui pada tanggal 10 Juli 2020.

Surabaya, 10 Juli 2020

Pembimbing



**Dr. Nasruddin, S.Pd, S.Th.I, M.A**  
NIP. 197308032009011005

## PENGESAHAN SKRIPSI

Skripsi berjudul “KESETARAAN GENDER DAN PERAN PEREMPUAN (Studi Kasus Hizbut Tahrir Indonesia Kota Surabaya)” yang ditulis oleh Nurul Ilmiyah ini telah diujui di depan Tim Penguji Skripsi pada tanggal 13 Juli 2020.

### Tim Penguji:

1. Dr. Nasruddin, S.Pd, S.Th.I, M.A (Ketua) :

NIP. 197308032009011005



2. Dr. Hj. Wiwik Setiyani, M.Ag (Sekertaris) :

NIP. 197112071997032003



3. Feryani Umi Rosidah, S.Ag, M.Fil.I (Penguji I) :

NIP. 196902081996032003



4. Dr. Haqqul Yaqin, M.Ag (Penguji II) :

NIP. 197202132005011007



Surabaya, 13 Juli 2020

Dekan,



Dr. H. Kunawi Basyir, M.Ag.  
NIP. 196409181992031002



**KEMENTERIAN AGAMA**  
**UNIVERSITAS ISLAM NEGERI SUNAN AMPEL SURABAYA**  
**PERPUSTAKAAN**

Jl. Jend. A. Yani 117 Surabaya 60237 Telp. 031-8431972 Fax.031-8413300  
E-Mail: perpustakaan@uinsby.ac.id

---

LEMBAR PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI  
KARYA ILMIAH UNTUK KEPENTINGAN AKADEMIS

Sebagai sivitas akademika UIN Sunan Ampel Surabaya, yang bertanda tangan di bawah ini, saya:

Nama : NURUL ILMIYAH  
NIM : E992216040  
Fakultas/Jurusan : Ushuluddin dan Filsafat / Perbandingan Agama  
E-mail address : nurulilmiyah71@gmail.com

Demi pengembangan ilmu pengetahuan, menyetujui untuk memberikan kepada Perpustakaan UIN Sunan Ampel Surabaya, Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif atas karya ilmiah :

Skripsi     Tesis     Desertasi     Lain-lain  
yang berjudul :

**KESETARAAN GENDER DAN PERAN PEREMPUAN**

(Studi Kasus Hizbut Tahrir Indonesia Kota Surabaya)

Beserta perangkat yang diperlukan (bila ada). Dengan Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif ini Perpustakaan UIN Sunan Ampel Surabaya berhak menyimpan, mengalih-media/format-kan, mengelolanya dalam bentuk pangkalan data (database), mendistribusikannya, dan menampilkan/mempublikasikannya di Internet atau media lain secara *fulltext* untuk kepentingan akademis tanpa perlu meminta ijin dari saya selama tetap mencantumkan nama saya sebagai penulis/pencipta dan atau penerbit yang bersangkutan.

Saya bersedia untuk menanggung secara pribadi, tanpa melibatkan pihak Perpustakaan UIN Sunan Ampel Surabaya, segala bentuk tuntutan hukum yang timbul atas pelanggaran Hak Cipta dalam karya ilmiah saya ini.

Demikian pernyataan ini yang saya buat dengan sebenarnya.

Surabaya, 10 Oktober 2020

Penulis

(NURUL ILMIYAH)











































pembahasan pada beberapa bab, yang jumlah per babnya sudah dirumuskan oleh penulis melipti lima bab, diantaranya:

Bab pertama, berisikan mengenai menjelaskan seluruh gambaran umum tentang permasalahan yang ada. Didalamnya terdapat latar belakang, rumusan masalah, batasan masalah, tujuan penelitian, manfaat penelitian, penelitian terdahulu, metode penelitian, serta sistematika pembahasan.

Bab yang kedua, masih berkaitan mengenai kerangka teori sudah dikaji, pembahasan yang salingberhubungan tersebut terdapat dua pembahasan, yaitu: pembahasan tentang masalah gender serta seks, lalu feminisme serta pemberdayaan perempuan.

Bab ketiga, adanya bahasan dengan cara menyeluruh tentang Sejarah Hizbut Tahrir Indonesia, juga pertumbuhan Hizbut Tahrir di Indonesia, Kesetaraan Gender serta berkenaan Rekontruksi Peran dan Hak Perempuan pada Organisasi Masyarakat Islam .

Bab keempat, mengenai analisis data yaitu peneliti mendapatkan hasil penelitian yang sudah dilakukan mengenai “Kesetaraan Gender Dan Peran Perempuan Pada Lingkup Organisasi Hitzbut Tahrir Indonesia”.

Bab kelima, penutup dan bab terakhir yang berisikan dua sub yaitu kesimpulan juga saran. Yaitu kesimpulan adalah jawaban atas semua rumusan masalah dan juga saran merupakan masukan atau kritikan untuk para pembaca yang diharapkan peneliti agar peneliti bisa memperbaiki hasil karyanya dengan baik.

































*Kedua*, meski tidak sedikit rancangan peraturan yang mengarah pada perempuan, reformasi kebijakan dalam hukum, politik, pemilihan serta kelembagaan bisa mengatasi hal untuk membuat lingkungan makin perasa masalah gender. Beberapa undang-undang pemilu diresmikan pada pemilihan umum tahun 2009 yang terbaru dapat berkembang kerangkanya, juga untuk mengahruskan kuota 30% calon legislatif perempuan. Dari adanya kuota ini bisa memperluas lembaga yag lainnya.

*Ketiga*, kekuatan dalam organisasi diberikan kekuasaan untuk menanggulangi masalah gender adalah bagian dari prioritas. Rencana untuk mengembangkan ruang gender dengan skala nasional wajib diperluas untuk semua pejabat negeri, perwakilan yang dipilih, partai politik, komisi, serta departemen. Pada jenjang lokal, provinsi serta nasional, pelatihan seperti menjadikan kefokusannya, serta dipakai atas dasar menindak lanjuti penilaian atas dampak yang dilakukan dengan rapi.

*Keempat*, pemberian petunjuk dari anggota yang bermacam-macam, partai, serta perwakilan yang telah berlaku di Indonesia, nantinya terdiri atas tumpuan pada pembangunan jaringan serta koalisi yang nantinya timbul kebersamaan sebgai menjlankan kerja advokasi. Susuann ini anantinya memiliki fungsi untuk alat agar menjadikan lebih kuat kapasitas serta strategi dari bermacam-macam kelompok.

*Kelima*, dimana kebutuhan atas penelitian serta pembuktian statistik sangat berharga agar mengerjakan kegiatan lebih efektif juga mengubah peraturan. Walaupun data partisipasi perempuan dalam bidang politik serta





























## **6. Metode dan Pesan Hizbut Tahrir Surabaya tentang Kekhalifahan dalam Masyarakat**

Aktivitas dakwah sangat besar jumlahnya yang dilaksanakan oleh Hizbut Tahrir Surabaya melalui pembinaan pada masyarakat tentang latihan mengenal tsaqafah (kebudayaan) Islam, menanamkan pengertian penduduk mengenai akidah Islamiyah sesuai. Dakwah Hizbut Tahrir tidak sedikit dimunculkan pada tanda pergerakan pemikiran (*ash shira' al-fikr*). Hizbut Tahrir memberitahukan pengertian *ghazw al-fikr* (perang pemikiran) menjadi tindakan untuk membenarkan pemikiran yang menyimpang juga tanggapan yang salah, melepaskannya dari kepercayaan Barat, serta menerangkan mengenai ketentuan dalam Islam.

Cara yang dilalui Hizbut Tahrir pada perekrutan serta pembinaan anggota merupakan jalan pengambilan *thariqah* (cara) dakwah Rasulullah SAW. Dari pendapat Hizbut Tahrir suasana muslimin pada zaman kehidupan di Darul Kufur dikarenakan mengenalkan peraturan kufur, saat Rasulullah SAW adanya utusan (memberitahu risalah Islam). Sehingga fase Makkah sebagai pijakan untuk membawa dakwah serta meneladani Rasulullah SAW sampai mampu menegakkan Daulah Islam di Madinah.

Sebagai contoh gambaran dakwah Rasulullah, Hizbut Tahrir menerangkan tiga prosesi untuk berdakwah (*marhalah al-da'wah*) untuk cara dan kategorinya, adalah:

*Pertama*, prosesi binaan serta pengelompokkan (*marhalah al-tatsqif*), dengan jalan *halaqah-halaqah*. Tingkatan dilakukan sebagai bentuk pengkaderan

yang memercayai ide serta cara Hizbut Tahrir pada proses kerangka tubuh partai.

*Kedua*, jenjang untuk mengadakan interaksi melalui umat (marhalah tafa'ul ma'a al-ummah). Prosesi demikian dilakukan bertujuan untuk umat mengikuti kewajiban dakwah Islam, sehingga umat membuat Islam menjadi pusat masalah utamanyayang pertama, berjuang agar melaksanakan kenyataan kehidupan.

*Ketiga*, runtutan langkah untuk mengambil kekuasaan (marhalah istilam al-hukm). Pada tahap ini dilakukan sebagai penerapan Islam dengan cara keseluruhan serta membawa risalah Islam ke penjuru dunia.

Hizbut Tahrir berusaha sekuat tenaga diantara masyarakat melalui pelepasan wacana untuk membangkitkan Khilafah Islamiyah. Runtutan dibawa dari Hizbut Tahrir yaitu meneruskan kehidupan Islam serta membawa dakwah Islam dalam semua dunia. Yang memilikiarti untuk meminta kaum muslimin memulai hidup dengana cara Islami pada daulah Islam, pada semua aktivitas kehidupan mengikuti aturan Islam.

Semua aktivitas yang dilaksanakan Hizbut Tahrir Indonesia yaitu aktivitas yang sifanya mengarah ke politik. Yang mana mereka mengawasi perkara dalam masyarakat sepadan pada hukum-hukum secara syar'i, dikarenakan politik merupakan pengatur urusan masyarakat (rakyat).

Kegiatan yang bersifatnya politik ini nampak jelas untuk mengajarkan serta malakukan binaan umat melalui tsaqafah (kebudayaan) Islam, membubarkan diri kemudian bergabung dengan Islam, melepaskan dari

akidah-akidah yang tiidak baik, proses yang tidak benar, dan dari tanggapan yang salah, yang juga melepaskanya dari daya yang timbul dari ide-ide serta pengetahuan yang kufur. Aktivitas politik ini dapat dilihat pada aspek keadaan pemikiran pada perjuangan politik.

Megenai pergolakan ide-ide itu bisa dilihat dari orang yang menentang gagasan serta aturan-aturan kufur. Juga sesuai pada penentangannya pada ide yang keliru, aqidah-aqidah yang terpecah dan jua proses salah melalui perencanaan memperjelas pada kerusakannya, meunjukkan kesalahanya, disertai juga dengan menerangkan kepastian hukum Islam pada persoalan itu. Adapun perjuangan politiknya, bisa dilihat dari penentangannya pada kaum kafir Imperialis sebagai melepaskn umat dari iktan kekuasaannya, memberikan kebebasan umat dari tindakan serta mempengaruhinya, juga mengambil pedoman yang bentuknya adalah ide, kebudayaan, politik, ekonomi, ataupun kemiliterandari semua negeri-negeri Islam.

Perjuangan politik ini nampak pasti ketika melawan penguasa, menunjukkan pengkhianatan serta bersekongkol pada pada umat; meluruskan kritik, kontrol serta mengkoreksiterhadap mereka juga usahanya untuk mengganti jika ada pelanggaran dalm hakhak umat yang tidak menjalankan kewajibannya pada umat, juga halnya jika mereka mengabaikan sebagian persoalan umat, maupun mereka bertentangan dengan hukum Islam.

Akhirnya aktivitas Hizbut Tahrir Indonesia keseluruhanya merupakan aktivitas sifatnya dalah politik, baik sebelum ataupun sesudah memegang kegiatan bertentangan dengan hukum pemerintahan maupun membawa





4. 13 Maret 2019, konferensi perempuan Internasional sesuai membahas mengenai “Khilafah dan Pendidikan Menghidupkan Kembali Masa Keemasan”, lakukan diberbagai kota di Indonesia.
5. 25 Maret 2019, kelas politik aktivis berjudul “Mengungkap Kunci Sukses Metode Perubahan Saatnya Aktivis Mengembalikan Hak Rakyat”, bebarengan Muslimah Hizbut Tahrir Indonesia (MHTI) dsebagai narasumber Lintang Az Zahro (Lajnah terpenting Mahasiswa DPD MHTI Surabaya) dalam kantor sekretariat MHTI DPD I Jawa Timur, Jl. Ketintang Baru Gg. 15 No. 25A Surabaya.
6. 2 April 2019, istighosah kubro serta mengenali panji Rasulullah (Al Liwa’ dan Ar Rayyah) pada masjid Al-Akbar Surabaya.
7. 21 April 2019, Hizbut Tahrir Indonesia mengagendakan kuliah ke Islaman melalui tema “Teknologi Pembangunan Masa Abbasiyah” sebagai narasumbernya yaitu Retnaning Putri.
8. 26 April 2019, temanya adalah ”Persatuan Umat Islam dibawah Panji Rasulullah (Al Liwa’ dan Ar Rayyah)”, narasumbernya adalah Ustadzah Kholishoh Dzikri, pembahasanya terkait kaum muslim adalah kaum yang satu, mempunyai arah mulia: meningkatkan kalimat Allah SWT. Bersatu pada sistem yang sama sebab kiblat kaum muslim satu, kitab suci kaum muslim hanya satu, Rasul kaum muslim hanya satu, harusnya kaum muslim dalam kepemimpinannya yang satu serta panji yang satu yaitu panji Rasulullah SAW (Al Liwa’ dan Ar Rayyah).



9. 28 April 2019, dialog nasional bertema “Khilafah dan Wawasan Kebangsaan”, sebagai pembicaranya Ustadz Fajar Kurniawan (DPD HTI Jawa Timur), Muhammad Sofi Mubarak (kandidat Doktor UIN Jakarta serta Pengamat Politik agama Islam) serta Mohammad Makmun Rasyid (penulis buku Hizbut Tahrir Indonesia dan buku Gagal Faham Khilafah).
10. 29 April 2019, Hizbut Tahrir Indonesia dengan agenda bedah buku “Pelangi Muslimah” dengan narasumber Nur Eva, pembahasannya terkait: *Pertama* tempat seorang perempuan di gambaran Islam, *kedua* peranan perempuan sebagai patokan kuat bangsa serta *ketiga* seorang perempuan untuk meraih surga.
11. 1 Mei 2019, dialog politik aktivis edisi pertama, bersamaan dengan MHTI (Muslimah Hizbut Tahrir Indonesia) melalui narasumber Luluk Sayyidah (DPP MHTI) dalam kantor sekretariat MHTI DPD 1 Jawa Timur, Jl. Ketintang Baru Gg. 15 No. 25A Surabaya.
12. 9 Mei 2019, konferensi pers penolakan perencanaan pemberhentian HTI, dipenjuru kota di Indonesia.
13. 20 Mei 2019, diskusi dengan mahasiswa khusus perempuan bertema “Mengungkap Jerat Globalisasi di Balik Narasi World Class University” salah satu kajian kritis pembuktian cinta negeri, beralasan mahasiswa wajib terpelajar dan kritis menghadapi setiap fakta serta kegiatan ini merupakan salah satu bukti kecintaan pada negeri sebagai identitas muslim untuk sumber kemuliaan intelektualitas.













Paham feminisme serta juga liberalisme yaitu alat musuh-musuh Islam sebagai alat penghancuran Islam serta umatnya. Yang lainnya, feminisme juga meminta kaum Muslim secara bersamaan pergi dari peraturan agama yang dipercaya untuk tameng kedewasaan serta kebebasan perempuan. Gagasan tidak lain nantinya mendatangkan kerusakan dalam tatanan seseorang, keluarga serta masyarakat jika nilai-nilai Islam kurang memahami. Gagasan itu nantinya menjangkitkan kehancuran atau kerusakan orang-orang Barat yang kapitalis serta sekularis.

Begitupula pada feminis menyiarkan pendapat ide-ide menyimpangnya dengan cara massif. Mereka berusaha membawa sedikit demi sedikit kaum Muslimah agar pergi umatnya menjadi *ummu wa rabah al-bayt* (sebagai ibu serta pengatur rumah tangga), dan mejadikan feminis sejati benar-bear terbebas dari hukum-hukum Islam secara sukarela. Sebab itu, Hizbut Tahrir Indonesia mempunyai keinginan umat Islam agar menyatu serta berjuang menghadapi ide-ide kesetaraan gender dan ide-ide liberal.

Pada saat awal kali dipertemukan tentang ide kesetaraan gender, dipercaya dengan dua jenis upaya agar upaya mengisi keinginan perempuan, antaranya yang diperlukan praktis serta kebutuhan strategis. Kebutuhan strategis sudah digunakan oleh sebagian perempuan Hizbut Tahrir sebagai melakukan kegiatan dibidang publik. padahal, sebagian perempuan Hizbut Tahrir yang lain masih menjalankan tugasnya dirana domestik.

Malahan Hizbut Tahrir dengan cara terbuka tidak mennganggap jika ada ide kesetaraan gender, alasanya arena ide itu dipercayai sebagai ide yg termasuk



dalam liberalisasi dari hukum-hukum Islam. Selain itu, Hizbut Tahrir Indonesia masih percaya adanya suatu pembeda diantara laki-laki dan perempuan dari segi biologis. Hizbut Tahrir Surabaya juga membedakan antara fungsi, hak, status dan peran dalam masyarakat. Oleh karena itu dapat dijelaskan jika Hizbut Tahrir Surabaya sudah menyambut ide-ide kesetaraan gender meskipun mereka dengan cara verbal mengabaikan ide itu karena dianggap sebagai ide orang Barat.

#### **D. Pandangan Hizbut Tahrir Surabaya Terhadap Peran Perempuan Ketika di Lingkup Organisasi Hizbut Tahrir Indonesia**

Pada perkembangannya Hizbut Tahrir di Indonesia perempuan mempunyai pengaruh sangat besar. tetapi, perempuan di organisasi Hizbut Tahrir tidak mempunyai peran yang pasti sebagai memegang suatu kebijakan. Hizbut Tahrir Indonesia dalam organisasi di dominasi oleh laki-laki. Mayoritas laki-laki ini dikarenakan Hizbut Tahrir Indonesia pada dasarnya mempunyai pandangan jika peran perempuan sebagai mengurus terkait domestik kekeluargaan. Dari hal tersebut, pada tiap keputusan organisasi dapat dijelaskan laki-laki yang memegang keputusan sepenuhnya, lalu perempuan hanya sebagai kan pengikut keputusan dari laki-laki.

Perempuan didalam Hizbut Tahrir Indonesia diberikan wadah sendiri dengan penamaan MHTI (Muslimah Hizbut Tahrir Indonesia). tempat ini, menjadi pandangan Hizbut Tahrir Indonesia mengenai perempuan yang mengatur isu-isu terkait dalam perempuan secara tradisional, misalnya mengurus terkait keluarga dan pendidikan anak. MHTI kebanyakan mempunyai peranan pada pengembangan Hizbut Tahrir untuk mengambil sikap permasalahan yang ada









Pada kegiatan politik mestinya negara bergerak menjadi *khadamah* (pelayanan) umat, diantaranya diebrikan prioritas untuk rakyatn. Tidak berperan sebagai pedagang yang pikirannya untung rugi untuk melayani rakyat.

Hizbut Tahrir Indoneia tidak mengekakang perempuan agar menentukan pekerjaan, baik pekerjaan di rumah atau diluar rumah dan denga cara mandiri atau kolektif, serta baik pada lembaga pemerintah ataupun di lembaga swasta. Serasa pekerjaan itu dkerjakan dengan sopan, terhomat dan tetap memelihara agamanya, serta terus menghindari akibat yang negatif pada pekerjaan itu pada diri serta lingkungannya.

Pada lingkup sosial, negara tidak memperbolehkan kehidupan yang terlalu sehingga menjerumuskan manusia dalam moral. Seperti larangan untuk bergaul dengan bebas serta menghukum para pelakunya, membersihkan perbuatan pelacuran, perzinaan, pornografi dan sejenis lainnya. Agar kehidupan sosial yang bermartabat dan sehat dapat terwujud, maka mansia harus dihargai dengan berperilaku tidak bebas seperti binatang dan berperilaku dengan penuh etika.

Berdasarkan bidang ekonomi, negara menjadi pemimpin seluruh kebutuhan umat. contohnya, ada jaminan nafkah pokok keluarga yang dampaknya keluarga tangguh yang kuat dalam hal ekonomi. Nantinya udah teratasi, keluarga pasti harmoni. Tidak memerlukan mengeluarkan perempuan oleh rumah-rumahnya dengan cara masif untuk didorong agar dapat bekerja keras.

Berdasarkan bidang kesehatan serta pendidikan, seharusnya disediakan gratis dan berkualitas dari negara. Maka masyarakat bisa berfokus mencerdaskan dirinya dan dapat mendidik generasi menjadi serius dan terarah, sehingga setiap



























- Muin, H. Abd. *Fiqih Siyasah; Konsepsi Kekuasaan Politik dalam al- Qur'an*. Jakarta: PT. Raja Grafindo Persada, 1992.
- Mulyana, Dedy. *Metodologi Penelitian Kualitatif Paradigma Baru Ilmu Komunikasi dan Ilmu Sosial Lainnya*. Bandung: PT REMAJA ROSDAKARYA, 2002.
- Mustaqim, Abdul. *Amina Wadud: Menuju Keadilan Gender*, dalam A.Kudri Shaleh, *Pemikiran Islam Kontemporer*. Yogyakarta: Jendela, 2006.
- Nugroho, Dr. Riant. *Gender dan Administrasi Publik*. Yogyakarta: Pustaka Pelajar, 2008.
- Puspitawati, Heruan. *Konsep, Teori dan Analisis Gender*. Bogor: PT. IBB Press, 2012.
- Smith, I Jane. *Islam di Amerika*, terj. Siti Zuraida. Jakarta: Yayasan Obor Indonesia, 2005.
- Subhan, Prof.Dr. Zaitunah. *Al-Qur'an & Perempuan*. Jakarta: Prenadamedia Group, 2015.
- Sugiyono. *Metode Penelitian Kombinasi, "Mixed Method"*. Bandung: Alfabeta, 2011.
- Tim Hizbut Tahrir. *Mengenal Hizbut Tahrir dan Strategi Dakwah Hizbut Tahrir*. Bogor: Thariqul Izzah, 2007.
- Umar, Nasaruddin. *Argumen Kesetaraan Gender Perspektif Alquran*. Jakarta: Paramadina, 2001.
- Umar, Nasaruddin. *Kodrat Perempuan dalam Islam*. Jakarta: The Asia Foundation, 1999.





